



LE RÉCAP'

22ÈMES RENCONTRES NATIONALES
ET INTERNATIONALES D'ÉCHECS DU CAP D'AGDE



QUALIFICAP'BLITZ !



1994—2024 : 30 ans de Capechecs



INFORMATIONS PRATIQUES



MATCH DEFI
Vassili IVANCHUK VS
Marc'Andria MAURIZZI

Rendez-vous
mardi 29 octobre à 21h
Salle Molière

Dédicace du livre
des 30 ans de Capechecs
avec Marie Sebag



Rendez-vous
Mardi 29 octobre de 18 à 19h
au stand Capechecs, au point de rencontre



Deux salles, deux ambiances

Chansons Pop/Rock
au bar à 18h30



Session Jazz
à la salle Molière
à 18h30



RETOUR GARE

Dimanche 3 novembre 2024

Pour ceux qui souhaitent prendre le bus, deux destinations vous seront proposées :

Gare de Montpellier St Roch : 8 h 15 / 12 euros

Gare d'Agde : 11 h / 6 euros

Pensez à vous faire connaître à la réception

avant vendredi 1^{er} novembre 2024 avant 18h



Rédaction : V. Hoang-Cong—MC Guigue—JM Péchiné
G. Grimberg—L. Sarraute —B. Textoris

Crédit photos : P. Textoris



Simply camping !



Vacancéole



la ligue de l'enseignement
un avenir par l'éducation populaire



Prenez place, destination MATure !

Et bien voilà maintenant 16 ans que j'ai pu intégrer l'aventure Capechecs, un événement où le mystère et la majesté des échecs prennent vie.

Il s'agit d'une aventure humaine, riche des personnes qui la composent que ce soient les compétiteurs, les animateurs ou l'organisation. Ensemble, nous avançons dans un « mano à mano » continu où la bienveillance, la fraternité et la convivialité se sont fait une place de **Roi** dans une dynamique intergénérationnelle, porteuse de sens et de valeurs.

Un événement dont l'orientation **Reine** est bien la diversité culturelle, l'émancipation sociale et sociétale. C'est un lieu où on ne déplace pas seulement des pièces, mais aussi des idées, des concepts et des espoirs.

Si lors de mes premiers pas en 2008, j'ai cherché ma place, me sentant comme un **Pion** sur un **Echiquier**, très vite, porté par l'ambiance unique de cet événement, il a fallu se mettre en action. J'ai tout de même trouvé un peu **Cavalier** qu'on vienne m'exposer : « eh bien ! On va te faire bosser, tu seras trésorier, adjoint de Laurence, la chef des sous ».

Le côté un peu **Fou** de cette invitation, associé à ma ligne de conduite qui est un savant équilibre entre bienveillance et rigueur, ne m'a pas mis en



NEWS DES OPEN

Marc'Andria Maurizzi, le Prodige de CAPECHECS !

Coéquipier de Vasyl Ivanchuk lors de la Coupe d'Europe des Clubs avec Chartres, le champion du monde junior affronte le génie ukrainien en rapides et en blitz.

Marc'Andria Maurizzi vu par...



Jean-Claude Moingt : « Jouer dans la salle Molière, c'est comme jouer sur le central à Roland-Garros. »

Commentateur historique du Trophée et ancien président de la FFE, il était aussi le sélectionneur national de l'Equipe de France : « Marc'Andria incarne l'avenir des échecs français, même s'il est déjà le présent, puisqu'il est en Equipe de France. Il est très fort avec une très grosse marge de progression. En plus, il est très sympa. C'est une superbe figure emblématique pour développer

les échecs en France. Il a un gros potentiel, et il a tout pour atteindre les sommets, c'est-à-dire dépasser les 2700 Elo. Cela me semble être un objectif naturel pour lui. Il doit être la nouvelle locomotive des échecs français. Il est déjà un modèle à suivre pour Marco Matera et d'autres jeunes très prometteurs. Etienne Bacrot et Joël Lautier avaient joué ce rôle de locomotive, à leur époque. Maxime Vachier-Lagrave l'est toujours et sa carrière doit être une source d'inspiration pour Marc'Andria. C'est d'ailleurs une chance pour lui de côtoyer Maxime en Equipe de France. Il bénéficie de ses conseils.

Un match équilibré conte Ivanchuk ?

Jouer dans la salle Molière, pour les joueurs d'échecs, c'est comme jouer sur le central à Roland-Garros pour les joueurs de tennis. C'est la référence pour tous les jeunes qui viennent au Cap d'Agde. Ils rêvent d'y être un jour. Marc'Andria avait disputé un match contre Anatoly Karpov en 2021. Il n'avait que 14 ans et c'était déjà énorme. Il a ensuite joué le Trophée et, aujourd'hui, il affronte une autre légende avec Vasyl Ivanchuk. Il a 55 ans, et il est en forme. Il vient de faire d'excellents résultats, comme à la Coupe d'Europe. Ce sera un super test pour Marc'Andria. Je crois que le match sera équilibré. »



Marc'Andria Maurizzi vu par...

John Lewis : « avec lui, les échecs français ont un bel avenir. »

Ancien arbitre du Trophée, il était aussi aux premières loges lorsque le prodige corse livra ses premiers combats dans la salle Molière : « Il nous avait déjà régalaré lors de son match contre Karpov en 2021. Je pense qu'il va encore démontrer son talent lors de ce défi contre Ivanchuk Avec lui, les échecs français ont un bel avenir. Il est entraîné par de très forts joueurs, comme Laurent Fressinet.

Marc'Andria est un très beau représentant de nos couleurs. J'avais arbitré une ronde en 2021. C'était un honneur. Ce sont des moments privilégiés et c'est fascinant. Il y avait un champion en émergence face à un joueur qui a tout gagné dans les échecs, qui est une légende. Marc'Andria est toujours un grand joueur en devenir, mais on sent qu'il pourrait rapporter un titre de champion du monde à la France. Qui sait ?

NEWS DES OPEN

Marc'Andria Maurizzi vu par...

Marco Materia : « Il met beaucoup de pression, cela m'inspire. »

Sacré champion d'Europe à 15 ans, il chasse la norme de GMI au Cap et rêve de suivre les traces de son modèle : « Il est un peu de la même génération que moi. Il me montre le chemin à suivre. Quand il devient champion du monde junior, je me dis : pourquoi pas moi ? Je regarde ses parties et cela m'aide un peu pour les ouvertures. J'aime son style agressif. Il met beaucoup de pression, cela m'inspire. Je pense qu'Ivanchuk est le favori du match, mais je suis pour Marc'Andria. »



Le malheur des joueurs d'échecs

Selon mes expériences personnelles, échelonnées dans le temps et celles recueillies au fil des tournois, le malheur de la défaite est supérieur au bonheur de la victoire, d'où la question : pourquoi ?

Ulf Andersson a dit un jour qu'il lui fallait 10 victoires pour le consoler d'une défaite ! Il me semble qu'une défaite nous renvoie à nous-mêmes tandis qu'une victoire signifie généralement que l'autre a mal joué et que nous avons su seulement profiter de l'aubaine, mais, généralement, un autre aurait pu en faire autant. Evidemment il y a aussi de trop rares victoires qui signent un style personnel et ce à tous les niveaux.

En définitive nous pouvons dire que la défaite est un absolu et la victoire seulement relative. « Et la partie nulle » interroge le Dr Pan ! Demi-victoire pour certains et demi-défaite pour d'autres, elle rappelle l'énigme de l'équilibre magique de la partie.

Le bonheur existe heureusement pendant la partie.

G. Grimberg



NEWS DES OPEN



Open Fil Rouge

1er : AGHER Rachid 4 Pts
2ème : TARIBO Bruno 4 Pts
3ème : GUILLEMOT Boris 4 Pts
4ème : MILLET Alain 4 Pts
5ème : VIRY-BABEL Gérard 3,5 Pts



Rapide du Cap

1er : GMI BAUER Christian (FRA) 2 Pts
2ème : GMI SIVUK Vitaly (SWE) 2 Pts
3ème : GMI SHCHEKACHEV Andrei (FRA) 2 Pts
4ème : GMI SEBAG Marie (FRA) 2 Pts
5ème : MI BUJISHO Benjamin (FRA) 2 Pts
(32 joueurs à 2 Pts)



Open de l'Avenir

1er : DABADIE Benoît 4 Pts
2ème : LAROUSSE Khalil 4 Pts
3ème : PAQUINTIN Julien 4 Pts
4ème : BOUMRAR Emma 4 Pts
5ème : BARRE Abel 4 Pts



Tournoi du Cavalier

1er : MINDE Baptiste 4 Pts
2ème : IASMAN Inna 4 Pts
3ème : THILL-SOLENTE Gabriel 4 Pts
4ème : CHENNOUFI Amine 4 Pts
5ème : MENCE Eline 4 Pts



Grand Prix

1er : GMI FEDORCHUK Sergey A. (UKR) 4 Pts
2ème : GMI BELLAHCENE Bilel (ALG) 4 Pts
3ème : GMI BAILET Pierre (FRA) 4 Pts
4ème : MI BOYER Mahel (FRA) 3,5 Pts
5ème : GMI SIVUK Vitaly (SWE) 3,5 Pts



CAPEXPRESS

Mouvement perpétuel...

Tournoi spectaculaire par sa cadence éclair de 3min +2 sec par coup, les pièces volent sur les échiquiers. On ne parle plus de réflexion profonde, ni de construction méthodique de l'esprit, mais plutôt d'échecs « réflexes », de pression à la pendule, de pièges, de pointes, de tactique. Cette première phase de qualification a opposé 200 joueurs issus des open en classiques. Les 32 premiers se sont qualifiés pour la deuxième phase, le jeudi 31 octobre et le mercredi 1er novembre à 21h dans la salle Molière.



Il y aura 4 poules de 8 joueurs. Les vainqueurs de chaque poule participeront à la phase finale, le samedi 2 novembre à 14h. Ils seront associés aux 12 joueurs et joueuses invités par les organisateurs de CAPECHECS. Ces 16 finalistes disputeront 2 poules de 8, dont les 2 premières places seront qualificatives pour les demi-finales, puis pour la super finale du samedi 2 novembre à 18h.

Valérie HC

Les qualifiés pour la phase suivante de CAPEXPRESS

g	LAURENT-PAOLI Pierre	2390 F
f	MATHIEU Phileas	2379 F
m	TRAVADON Loic	2438 F
m	BOYER Mahel	2440 F
m	BARSEGHYAN Harutyun	2428 F
m	VLACHOS Anatole	2392 F
f	KUHN Clement	2329 F
g	VELTEN Paul	2451 F
f	KRISHNAN Ritvik	2214 F
	RODRIGUEZ Augustin	1975 F
	VILLENEUVE Robin	2024 F
	BACROT Alexandre	2384 F
	CANDELOT Clement	1790 N
m	DUSHYANT SHARMA	2077 F
	DELADERRIERE Apollo	2072 F
f	DUBREUIL Julien	2079 F

	CASSAM-CHENAI Antoine	1956 F
	GARRIDO Mihai	2004 F
m	GATINEAU Yovann	2378 F
m	SONG Julien	2261 F
	MORAIS Thomas	2035 F
f	BREUIL Tristan	2138 F
	LAURON Wesley	1970 F
	BOULOS Carlos	2034 F
f	PICHON Ewen	2139 F
g	SIVUK Vitaly	2454 F
	TRUCCANO Florent	2047 F
	TULLIEZ Andre	2022 F
	CHOUQUET Adrien	2204 F
	MORAIS Mario	2065 F
g	HAUB Thorsten Michael	2352 F
f	ERNST Luca	2195 F

RENCONTRES INOUBLIABLES...

Des colonies de vacances, pas comme les autres !



1994 est une première pour Philippe. Lui, l'animateur et directeur de colo en mairie, rompu à l'exercice, n'est cependant jamais intervenu sur une colo à dominante échecs.

« Je pense que j'ai adhéré immédiatement puisque nous étions véritablement au cœur de ce projet humaniste, dans un endroit où le mot social prend tout son sens, sans être galvaudé. Et durant toutes ces années, j'ai pu apprécier un savoir-faire et une transmission contraire à la futilité ambiante. Je me suis identifié à la philosophie de la CCAS. Faire partie d'une colo qui permet à des jeunes de vivre

ça, est un honneur. Sur place, nous avons toujours travaillé en synergie avec les directeurs afin de trouver un équilibre entre les activités, la vie en collectivité, les repas et les échecs, au centre de ce tourbillon de la vie. »

Évoquer le Cap d'Agde avec Émilie Glon, Alice Damamme, deux « anciennes gamines », et Philippe Pierlot, intervenant historique, c'est juste raviver une flamme qui ne s'est jamais vraiment éteinte. Émilie s'en souvient encore. A l'époque, elle a douze ans et déjà plusieurs colonies à son actif. Alors la colo échecs ? « Pour moi c'était une évidence. Et je crois que j'ai dû faire trois éditions ensuite jusqu'à mes dix-sept ans. Plus sérieusement, je pense que les échecs m'ont apporté de la concentration... ».



Quand on a treize ans en 2003, et qu'on vous offre la possibilité de toucher du doigt l'inaccessible, comment ne pas s'enflammer. Cette année-là, c'est en privé que les jeunes ont pu bénéficier des conseils de Andor Lilienthal et Anatoly Karpov, les deux légendes présentes sur le Cap lors des championnats du Monde de parties rapides. Pour Émilie, « c'est le fait de vivre sur place qui nous permettait de connaître des grands moments comme ça. Je me souviens aussi des simultanées avec les autres GMI mais aussi des parties de foot. C'était génial ! C'est une vraie belle expérience car nous étions vraiment dans la découverte d'un monde particulier, sans aucun doute propice à l'émancipation. »

Philippe, lui n'oubliera jamais son moment de gloire à lui. Tiré d'une photo qui permet de prolonger tous les rêves. « Je me souviens d'une simultanée avec Taïmanov et Bronstein. Inoubliable »

Extrait du livre « Certaines rencontres deviennent inoubliables »

